

## ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS  
RANGEL M.



jesus.rangel@milenio.com

## Las instrucciones de Pemex en seguros

A través de un oficio en poder del columnista, **Héctor G. Ruiz Monjaraz**, supervisor del contrato para el suministro e instalación de módulos de isomerización de butanos, pentanos y hexanos para la Refinería Olmeca en Dos Bocas, “instruyó” a la constructora ICA Fluor Daniel, como si fuera subsidiaria de Pemex, a que dentro del contrato de seguros “incluya” la cobertura de “pruebas de arranque en caliente y puesta en marcha” de las plantas de proceso y elementos periféricos.

Asimismo, “adherir a Pemex Transformación Industrial con carácter de asegurado adicional en las pólizas de seguro”. Petición similar llegó a las demás constructoras de la refinería, además de “eliminar la condición de la cobertura de mantenimiento ampliada, consistente en que Pemex debe de contar con una póliza de todo riesgo de operación durante las actividades de pruebas y puesta en marcha que realizará”.

Estas nuevas condiciones ya fueron rechazadas por las empresas como le comenté el lunes, por-

que hacerlo ahora significará un costo 10 veces más alto que el haberlo hecho en su momento, si es que se consigue la cobertura, aunque existe la propuesta de la petrolera de absorber todo aun si ésta fuera incompleta.

En los mercados financiero y asegurador clasifican a Pemex como de alto riesgo, y la baja de calificaciones de Fitch y Moody’s así lo refleja, además de que hay una tendencia mundial de no apoyar proyectos que amenacen el cambio climático, como la producción de gasolinas con petróleo pesado, el caso de la refinería Olmeca. Es casi un boicot.

Lo que está en juego son millones de dólares. Solo para dar una idea, el contrato con ICA implicó una póliza de seguros hasta principios de noviembre de este año por alrededor de 2 mil 385 millones de dólares; le recuerdo que hay otros cuatro paquetes de construcción asignados por invitación restringida.

Por cierto, **José Alberto Jiménez**, director general asociado de Finanzas de Pemex, informó ayer en Estados Unidos que la “causa raíz” de los incendios de las plataformas Nohoch-A Link y Cantarell “está bajo investigación”, lo que afectará la producción de petróleo crudo y gas. “No podemos estimar el impacto potencial a partir del día de este informe y tenemos la intención de implementar estrategias definidas para volver rápidamente al nivel anterior de producción”.